

Alcalde de Las Condes y carta presidencial de la UDI volvió a hablar sobre polémico tema

Lavín: "Los desaparecidos son un asunto pendiente"

El edil consideró el acercamiento a los parientes de las víctimas de la represión como "un gesto" y aseguró que "más adelante vendrán otros".

Claro que sirve de mucho ponerse en los zapatos del otro, aseguró el alcalde de Las Condes y carta presidencial de la Unión Demócrata Independiente (UDI), Joaquín Lavín, al conversar brevemente con La Tercera, para referirse a su encuentro con familiares de detenidos desaparecidos, en Paine.

Lavín dijo que no quiere hablar de este tema, y que por eso cuando acordó su encuentro con las viudas del Callejón 24 de Abril lo hizo de manera muy privada: "Sabía que los políticos iban a transformar esto en una polémica de la misma índole".

-Su reunión con familiares de detenidos desaparecidos ha despertado airadas críticas, que lo acusan de estar utilizando "el dolor" con fines electorales. ¿Este acercamiento tiene algún propósito concreto de ayudar a los afectados?

-Para mí, esto es un hecho muy doloroso, que continuamente ha dividido a la sociedad chilena, y me interesa conocer de boca de ellos mismos los problemas y sentimientos que tienen frente a lo que les ocurrió. Lo hago porque de verdad lo siento, y yo no quería que esto se supiera. Por eso, la reunión con las mujeres de Paine fue

en forma muy privada. Pero los políticos inmediatamente transforman esto en un materia de discusión política.

-¿Qué les dijo o prometió a las viudas que visitó en el Callejón 24 de Abril?

-Yo creo que sirve mucho ponerse en los zapatos del otro. Por eso considero que el encuentro con esas mujeres viudas y familiares de detenidos desaparecidos fue muy importante, porque pude escuchar sus sentimientos, sus vivencias, que han sido terribles, y también pude ver que en ellas existe un gran deseo de reconciliación.

-¿Cree que puede haber reconciliación sin conocer el paradero de sus seres queridos, sin haber recibido una palabra de perdón? ¿O piensa usted que el tema de los detenidos desaparecidos aún está pendiente?

-... Sí, es un asunto pendiente. Pero creo que lo más importante es que todas ellas reciban un trato especial de parte de la sociedad, que se les faciliten las cosas.

-¿Pero usted se refiere a que se les entregue mayor ayuda material?

-No. No me estoy refiriendo a cosas materiales, sino a otras cosas. Acercarme a ellas para mi fue un gesto... y más adelante vendrán otros.

-¿Usted estaría dispuesto a proponer alguna fórmula que permita a los familiares de desaparecidos políticos conocer la verdad de lo ocurrido?

-Por ahora estoy acercándome a ellos, estoy interesado en conocer su dolor. Luego vendrá el tiempo de las proposiciones.

Soledad Pino



● "Sabía que los políticos iban a transformar esto en una polémica de la misma índole", dijo el alcalde Joaquín Lavín, ante las reacciones generadas por su encuentro con familiares de detenidos desaparecidos.

Cautela en RN

Con extrema cautela reaccionaron los precandidatos presidenciales de Renovación Nacional (RN), el senador Sergio Romero y el empresario y ex parlamentario Sebastián Piñera, respecto de los contactos del alcalde Joaquín Lavín con familiares de los detenidos desaparecidos y ejecutados políticos.

El senador Romero guardó silencio y explicó su postura en muy pocas palabras: "Frente a actitudes personales, prefiero abstenerme de hacer comentarios".

En tanto, el virtual abanderado del ala liberal de esa colectividad, Sebastián Piñera, pidió tiempo para "pensar con mayor tranquilidad" su reacción a los recientes encuentros del alcalde de Las Condes y candidato de la Unión Demócrata Independiente.



● Sebastián Piñera



● Sergio Romero

Cita con jefe comunal continúa generando polémica

Surge división entre los familiares de las víctimas

Una división entre los familiares de víctimas de violaciones a los derechos humanos provocó el encuentro que sostuvo el presidente de la Unión Demócrata Independiente (UDI) y alcalde de Las Condes, Joaquín Lavín, con familiares de detenidos desaparecidos de Paine.

Si bien la Agrupación de Familiares de Ejecutados Políticos (AFEP) no mira con demasiada simpatía la reunión del edil con algunos de sus miembros, sus dirigentes concurrirán esta semana a la Municipalidad de Las Condes para entre-

gar a Lavín una carta abierta en la que se le invita formalmente a una reunión con la señalada entidad.

Aunque la encargada de Comunicaciones de la AFEP, Alicia Lira, expresó la "molestia" de la entidad "por la forma cómo se abordó la cita con los familiares de Paine" y calificó al alcalde como "aval de la dictadura militar", adelantó que la carta invitación se entregará "con el ánimo de conversar". Eso sí, en la misiva se solicitará a Lavín su compromiso con la anulación de la Ley de Amnistía de 1978 y con la rea-

apertura de los procesos judiciales, a fin de individualizar responsabilidades y sancionar a los responsables de violaciones a los derechos humanos.

En tanto, la secretaria general de la Agrupación de Familiares de Detenidos Desaparecidos (AFDD), Mireya García, afirmó que "nos parece que este tipo de encuentros obedece a una preocupación más bien efectista del señor Lavín, pues se producen cuando está realizando una pre campaña presidencial".

Para García no existe otra explicación para que

los familiares de los detenidos desaparecidos de Paine se citaran con el presidente de la UDI, ya que "queda claro que los familiares que no han encontrado respuestas sobre el paradero de su ser querido a 25 años de su drama, se sienten angustiados y con mucha ganas de encontrar ayuda".

García dijo que en lo único que la AFDD valoró los contactos del edil con familiares de víctimas de atropellos a los derechos humanos es que "efectivamente Lavín puede aportar al esclarecimiento de

los hechos y a la justicia, si entrega información que puede recabar de sus fuentes cercanas".

Entre estas "fuentes cercanas", García mencionó al senador vitalicio, general (R) Augusto Pinochet, y a miembros de las Fuerzas Armadas, "de las cuales es amigo personal".

No obstante, la dirigente no descartó una futura reunión con Lavín, al señalar que "si quiere venir a conversar con nosotros puede hacerlo, pero no lo vamos a invitar".

El encuentro de la polémica, dado a conocer en

la edición del pasado domingo de La Tercera, se realizó durante un fin de semana de junio y congregó al presidente UDI con aproximadamente 15 personas, principalmente esposas e hijos de detenidos desaparecidos, de la Población 24 de Abril, en la comuna de Paine. En los últimos meses, Joaquín Lavín ha realizado también numerosas visitas a casas de pobladores del norte y sur del país para "conocer su realidad", según afirman fuentes cercanas a él.

Gloria Faúndez H.